

haben; ja, daß wir durch unsere Methode, vor allem in der Schule, die Arbeit des Kommunismus eigentlich erst ermöglichen. Dazu kommt das Unverständnis der Kolonialherren, die in der Rassenfrage so verhängnisvolle Entscheidungen treffen und den sozialen Mißverhältnissen nicht selbstlos genug Rechnung tragen. Dadurch fördern sie die nationalistischen Sonderbewegungen mit ihren terroristischen Auswüchsen, treiben die entrechteten und ausgebeuteten Arbeiter dem Weltgewerkschaftsbund und seinen kommunistischen Helfershelfern zu und — stempeln so jedes abgerungene Zugeständnis zu einem Siege des Kommunismus. Gleichwohl scheint Rußland sich trotz aller Investitionen seiner Sache nicht ganz sicher zu fühlen. Es tarnt sich, indem es die Sache des Weltfriedens, die nationalen Belange der afrikanischen Völker und ihren Kampf gegen den Imperialismus und Amerikanismus auf seine Fahne schreibt. Trotzdem müssen die Sowjets die große Labilität der Eingeborenen Afrikas stark in Rechnung ziehen. Es ist, wie Malenkov selbst befürchtet, gar nicht sicher, daß Afrika bolschewistisch wird, wenn die Engländer und Franzosen einmal aus dem Lande müssen. Es könnte auch sein, daß der einheimische Feudalismus bestehen bleibe und die bürgerlich situierte Negerintelligenz ein Kompromiß suche, indem sie den Imperialismus der Europäer gegen ein Schutz- und Trutzbündnis mit den USA eintausche. Dieses Unsicherheitsmoment hält den Bolschewismus aber nicht ab weiterzuarbeiten. Es sollte auch uns nicht entmutigen. Wir dürfen nicht die Hände müßig in den Schoß legen und tatenlos abwarten, was die Zukunft bringt.

Gl.

#### TEMPELBAU DER BAHÄ'IS BEI FRANKFURT

Seit einigen Monaten ist der kleine Ort Eschborn bei Frankfurt/M Schauplatz eines lebhaften Religionsstreites. Beim Begräbnis eines Grundstückmāklers stellte sich heraus, daß der Verstorbene einige Morgen Fruchland als Baugrund für einen Tempelbau der *Bahā'is* vermittelt hatte. Die Gemeindevertretung, die sich von dem Bau des 40 m hohen Tempels, dessen Kosten auf 5 Millionen DM veranschlagt werden, große Dinge für die Wirtschaft und das Aufblühen Eschborns verspricht, hat das Vorhaben genehmigt. Dagegen protestiert die evangelische Gemeinde. Sie anerkennt den Grundsatz religiöser Toleranz für alle Staatsbürger, sieht jedoch in dem geplanten Tempelbau „eine Provozierung ihrer christlichen Empfindungen“ und eine „reine Demonstration gegenüber der Bevölkerung“.

Die Baha'is — ursprünglich eine Sekte des von Saiyid Ali Muhammad begründeten Babismus — treiben eine rege Propaganda und haben Anhänger in aller Welt. Sie erheben deshalb den Anspruch, Weltreligion zu sein, und wehren sich dagegen, eine mohammedanische Sekte genannt zu werden. Der von ihnen für Eschborn geplante Tempel soll „das Symbol der geistigen Einheit der Menschheit“ sein. „In ihm soll das Wort Gottes aus allen Heiligen Schriften der Welt verkündet werden.“ Damit zeigen die Baha'is sich als Vertreter eines religiösen Relativismus. Ihre altruistischen Grundsätze — ein augenscheinlicher Widerhall des Christentums — streben einen allgemeinen Weltfrieden an, der durch die Annahme dieser Religion ohne Geistlichkeit, ohne kultische Zeremonien und ohne asketische Übungen herbeigeführt werden soll. Ihren Plänen nach zu urteilen beabsichtigen die Baha'is nun auch in Deutschland, wo sie bisher kaum 700 Anhänger zählten, eine verstärkte Werbetätigkeit zu betreiben. (Nach der „Frankfurter Allgemeinen Zeitung“ vom 16. 9. 1954, S. 5.)

Gl.